
第２回加茂地区地域振興策等推進会 議事概要

日 時：令和５年２月２１日（火） 午後６時３０分から午後７時４０分

場 所：集落活動センター「加茂の里」

出席者・欠席者：別添一覧表

～議事内容～

1. 令和４年度地域振興策等の進捗説明について

→事務局より、資料を用いて説明。

2. 令和５年度地域振興策等実行計画について

→事務局より、資料を用いて説明。

○令和４年度事業の進捗状況は、計画通り進んでいるのか？

→発注後、工期の延期等を行った事業はあるが、予定していた工事、委託業務の発

注は全て完了している。

発注済みの事業は、概ね順調に進んでいる。

事業内で発生した諸事情で進捗が遅れている事業については、翌年度への繰り越

しの手続きをとり、確実に進めていく。



○遅延理由は？

→箇所によって様々であるが、主に発注前に想定出来なかった理由によるが、（例.

構造の変更や関係機関との協議）全体工期に大きな影響はない。

○令和５年度の施工箇所で問題になりそうな所や心配になりそうな所はあるか？

→土地の所有者の協力を得た上で事業に取り組んでいるので、事業着手となれば基

本的には問題なく進んでいる。

来年度新規事業となる町道長竹 4号線道路改良事業については、道路の測量設計

が実施される予定になっているが、地権者との交渉や地元の調整等で、自治会長

にはご協力をお願いしたい。



○幹線道路の工事の際の用地買収について

用地買収の可否は以前にも議論となったが、現在、地域振興策は寄付での用地

提供としている。

今後、本村や弘岡の幹線道路の工事を行う上で、用地交渉が必須となるが、

昭和５０年頃からほぼ新規に改良されたことがないという事実や以前に現道の

道路にするために、すでに用地を提供しており、「なぜ、また提供しなければな

らないのか？」という意見が出てくるのではないか心配している。

→町としても、用地の事務手続きについては、相続等の調査や、町内外の関係地権

者への接触など、何かと日数を要するため、今後、用地関係業務の進め方につい

て、相談に乗って頂きたい。

○バイカオウレンの山に入って行く道の整備等、事業の追加等は可能か？

→要望は随時受け付けており、検討していく。例えば、すでに実施を予定している

事業の中で対応できるものであれば、早めに対応することは可能。ただし、新規

の道路改良等それなりの規模が想定される事業については、令和 2年 12月 22日

に県と結んだ協定書を元に金額の限度があるので、検討して対応することになる。

また、新規の要望等に関しては、ぜひこの会を利用し、ご意見等をいただきたい。



○県道岩目地西佐川停車場線改良の終点地点のイメージを教えてもらいたい

→令和 5年度に用地買収を計画している 2工区については、一旦、加茂地区と下山

地区の境にある農道に取りつくようになる。それ以降のルートについては検討を

行っているところ。

○加茂地区での町営住宅設置について

長竹に限らず、加茂地区で適地があれば建設を行い、若者の定住や子供の増加等に

つなげたいと考えているが、進捗についてはどうなっているのか？

→議会でも加茂地区の皆様が建設してよかったと思える場所を探して建設する旨

のお答えをしている。来年度は、事業が進むよう地元の人と協議を重ねる必要が

あると考えている。

候補地に関しては、相談でも、提案でも構わないので町民課に連絡していただい

て問題ない。

○長竹地区での公民館について

→長竹自治会で検討しているが、現時点既存の公民館の改修、エコサイクルセンタ

ーの進入路脇の２箇所が候補地となっている。どちらとも賛成意見があり、決め

るところまで至っていない。



○道の駅の進捗状況について

→国と町がそれぞれ事業を行っており、国の事業は、国道の道路改良、24 時間使用

できるトイレ及び駐車場の整備、町の事業は道の駅本体の建設工事を行っている。

※完成予定月（全て令和 5年）

国の事業 道路改良工事：２月末、24 時間トイレ及び駐車場設備工事：６月末

町の事業 道の駅本体工事：３月末

全体オープン：７月中旬の予定

３. その他

○加茂地区ヘリポート最終候補地について(総務課危機管理対策室より説明）

道の駅の設置にあたり、ヘリポートの代替地を探すため今年度から業者に委託して

作業を行った。

その結果、１箇所が緊急用ヘリコプター離着陸場整備可能地として絞り込まれた。

現在は、地権者や周辺で耕作されている方へ周辺整備に対する協力依頼作業を順次

行っている。



○最終処分場について（エコサイクル高知より説明）

処分場本体工事については、埋立地の南側斜面の木の伐採作業が完了し、現在、掘

削作業を開始したところである。また、処分場の東側の谷に整備する防災調整池に関

しては、周辺の木の伐採作業をしながら、工事用道路の整備を進めている。

進入道路整備工事については、現在、町道の付け替え工事を実施しており、令和 5

年 3月末頃に概ね完成する見込みである。その後は、処分場に向けて道路の整備を進

めていく。

いずれの工事も令和 7年 8月末の完成予定である。



会長 下川芳樹（佐川町議会議員 加茂地区在住）
副会長 大山 端（加茂の里づくり会 会長）
会員 長瀧一雅（長竹自治会長）

谷本緑 （横山自治会代表）
谷内昭男（竹ノ倉自治会長）
福井正義（弘岡自治会長）

事務局 佐川町町民課   山本壽史、大原優作
佐川町建設課   藤本雅徳、大原秀平、片岡強太、前田勝英、山本裕太
佐川町産業振興課 下八川久夫
佐川町総務課   片岡和子 危機管理対策室 篠原豊明

関係機関 高知県環境対策課 川上修一
エコサイクル高知 植田演眞、坂本裕之

高知県中央西土木
事務所越知事務所 東和昭、八坂吉晃、岡部泰明

会員 吉村信隆 （本村東自治会長）
掛水留士浪（本村西自治会長）

出席者・欠席者名簿一覧表

～出席者～

～欠席者～


